
受付
№　　
　　１
～　
6３

■お名前
（入力例：若
林　太郎）

１）あなた
様は次年度
も入会予定
ですか。

２）当会の主催した
講義のうち、今期を
含め過去にあなた
様が受講された中
で、印象深い講義に
ついて、お答えくだ
さい。
※講師名、演目、講
義の分野、受講の感
想等
自由に記載してくだ
さい。

３）現行の「講座」を
通じて、あなた様は
今後において、所望
する「講座」やお気
付きの点がありま
したら自由に記載し
てください。

４）現行の「体操」に通
じて、以下の設問に
該当する項目をタッ
プしてください。

５）現行の「体操」に
ついてご意見、ご提
言のある方は自由
に記載してくださ
い。

６）2026年3月よ
り施行する予定の
「定年制」について、
あなた様のご要望
やご質問がある方は
自由に記載してくだ
さい。

７）今後に向けて、当
会の活動や運営など
について、ご意見、ご
提言のある方は自由
に記載してくださ
い。

■おなた様
の所属グ
ループ
※該当する
項目をタッ
プ願いま
す。

1 男

はい 今のまま今後も宜
しくお願いします!

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

関連の細やかに情報
を提供下さい。

役員の皆様、今後と
も宜しくお願いをし
ます。

Bグループ

2 男

はい 生田美秋先生の講
演は分かりやすく
楽しい内容と思い
ます。

講座を企画運営さ
れるご担当の方は
大変なことと推察
しますが、更なる
新企画な講演が増
えることを期待し
ます。
そのためには全会
員の積極的な提
案、参画が必要と
思うとともに、企
画開発グループ等
も検討されては如
何かと思います。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

退会者に対しweb会
員制度を設ける等
フォロー策を検討頂
ければと思います。

既に検討されている
と思いますが、講義
だけでなく変化に富
んだ活動を期待しま
す。

Bグループ

3 男

検討中 生命観の歴史、中
村桂子

歴史 「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

毎週でないと意味
ない、ちくのトリ
ムと連携してで
も、クラス単位ま
たはグループ単位
でも

リモート学級たちあ
げるー分校

若いひとをどう入れ
るかかんがえる、自
主研後の受け皿明確
に打ち出す、

Çグループ

4 男 はい Bグループ

5 女

検討中 金子様の歌舞伎裏
話がとて良かった
です
薩摩琵琶のお勉強
会が良かったです

役員の方たちのご
苦労を感じており
ます
全部参加を目標に
しておりますが，
夫の具合によりな
かなか思うように
行きません
いつも楽しくお話
を伺っております
一つだけお願いが
あります、会員皆
友人の精神で席取
りは，なしにして
いただけますとい
いなと思います

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

仕方がないと思いま
す，行き帰りの事を
思いますと，安全面
で役員の方にご心配
をおかけします

Bグループ

6 男

はい ・牧野健太郎氏浮
世絵諸講座江戸後
期の日本最大の財
産を丁寧に教えて
くれた。
・中村桂子氏生き
ものとしての人
間、老いを愛ずる
生物への絶大なる
愛情が感じられ感
銘を　　受けた。
・浅倉むつ子氏日
本のジェンダー平
等を考える日本の
民主主義は未だ未
発達である。

・今後の希望講
座：日本は現在農
業後進国、農業従
事者、学者、有識
者などから農業大
改革の講座を受講
したい。

高齢者にとって、
筋力強化をする体
操より、凝り固
まった筋肉をほぐ
す優しい体操をお
願いします。

毎年生涯大学卒業生
が減少している傾向
であり、「定年制」
「会員数」「施設」
「講義」等につい
て、毎年関係者が充
分に討議、修正し、
ひだまり文化研究会
の発展に向け努力し
て欲しい。

Bグループ

7 男

はい 伊藤寿先生の話が
面白かった

江戸時代以前の世
田谷の歴史

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

特にありません。 特にありません Cグループ
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8 女

はい 今年度ひだまり文
研に初めて入会し
ました。講義は対
面及びリモートで
の受講可能だった
ので出席しやす
かったです。内容
的にもこれまで関
心はあっても実際
には参加できな
かったことが多
かったのですが、
ひだまり文研の講
義は、それを補っ
ていただけて、感
謝しております。

ひだまりでの講義
及びリモートでは
特に不自由はあり
ませんが、他所で
の講演では、音声
の問題などが出
て、せっかく出席
したのに殆ど聞き
取れず、悲しい思
いをしました。高
齢になると難聴も
始まり、特に音声
については難しい
かもしれません
が、聞き取れるよ
うにご配慮いただ
けると、ありがた
いです。

今夏の酷暑や天候
が悪いときは欠席
をさせていただき
ました。体操への
参加者数が減少し
ているとの話があ
りますが、体調を
考えながらの参
加・不参加は致し
方ないのかとも思
います。何か良い
知恵があればよい
のですが・・・。

参加希望者が多くな
れば「定年制」も仕
方ないかと思いま
す。

役員の方には大変お
世話になっており、
感謝申し上げます。

Bグループ

9 女

いいえ（退
会の予定）

「江戸浮世絵」
「マティス絵画の
魅力」「わくわく
楽しい俳句」「生
き物としての人
間、老いを愛ず
る」「二胡のしら
べ」「楽しい歌舞
伎あれこれ」「琵
琶〜その音と語り
の世界」
「かっぽれ踊りと
地唄舞の実演」

年々増加する会員数
に対応するためには
必要の措置かと思い
ます。

Bグループ

10 男

はい 安倍正真氏、日本
の太陽系小天体探
査について

スポーツ関連が
あってもいいと思
う

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

一時間強の健康体
操としては充分

当会の継続の為には
不可欠のこと。実施
に向けて諸課題クリ
アしてほしい。

もっと若い運営委員
を増やす事。

Aグループ

11 女

検討中 吉田悦花「わくわ
く楽しい俳句の時
間」　丁寧な準備
と参加者を招待す
る仕組みで
俳句のゆるやかな
ルールと楽しみ方
を実感することが
出来ました。

座学だけではない
構成で、ある主題
を追った継続的な
計画も入れてほし
い。例えば、２）
に記入したような
講座を春夏秋冬入
れるなどは、いか
がでしょう。

生涯現役を標榜する
うえでも、規則とし
て「定年」を出すの
は避けたい。　入会
希望者が、当会の限
界を超えていること
を、説明して、席だ
け置いている人に、
辞退を促がす。その
程度ではいかがで
しょう。

Ａ～Ｄ 各グループ
の交流が少ないよう
に思う。交流担当と
か役割を明確にした
サブリーダーを設定
してはどうでしょ
う。次年度の計画な
ど、グループごとに
まとめることもでき
るでしょう。ただ、
人数の流れを分けた
というだけでは、
もったいないなあと
思います。

Bグループ

12 女

はい トイレは社会の鏡　
　かっぽれの実演　
　楽しい歌舞伎の
あれこれパート4

琵琶〜その音と語
りの世界

満足致しておりま
す

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

満足してます 意見なし 益々の発展を願って
おります。

Cグループ

13 男

はい 斎藤陽一先生、　
「マティス絵画の
魅力」

世界史、文明の進
歩、人口減少時代
の社会・経済構造

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

授業、体操がセッ
トが基本になって
いるが、高齢、加
齢により体操参加
に無理が生じてき
た

Aグループ

14 男

いいえ（退
会の予定）

Cグループ

15 男

検討中 リモート講義グ
ループ編成をねが
います。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Aグループ

16 男

はい 特に無い❗ 時事問題 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Cグループ

17 男

はい 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

定年制　ないほうが
良い。

Dグループ

18 女

はい どれも知らない分
野で楽しかったで
す

歴史の分野を増や
して下さい

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

定年制は必要だと思
います

Cグループ



19 男

はい 古代エジプト文明
の誕生

歴史（世界史、日
本史）

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

特になし 執行部で鋭意検討し
た結論であるので実
行してゆけばよいと
思う。

ひだまり会館をホ一
ムグランドとする活
動とみた場合、規模
オペレーションが円
滑におこなわれる適
正な運営体制の確立
が求められるので
は。

Cグループ

20 女

検討中 家の都合によりな
かなか参加が難し
いです

定年の方の行き場が
無くなりそうで気の
毒です。　講義会場
をもっと収容人数の
多いところにできれ
ば良いですね。

曜日を金曜日固定で
なく違う曜日もある
とうれしいです。

Cグループ

21 男

はい 金田栄一氏「楽し
い歌舞伎のあれこ
れ　パート４」　
講師の話が面白い

JAXAの話を対面で
受講したい

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

体操連盟で指導方
法の統一、レベル
アップを図ってい
ただきたい。

リモート委員の負担
が大きいのでリモー
ト講義（含む
ZOON）の中止

Cグループ

22 女

はい 伊藤　寿先生の　
各授業
斎藤　陽一先生の　
各授業

いつも大変興味深
い内容で、
見逃せない有難い
講義です。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Dグループ

23 女

はい 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Dグループ

24 女

はい 鳥獣戯画 あまりにも学術的
な内容の講義には
ついていけませ
ん！

ひだまり入会以前
より、金曜日午前
は別途行なってい
ることがあり、体
操に参加できず申
し訳ありません。

決定通りで了解 運営の方々のご努力
で、自宅視聴可能と
して頂きましたが、
逆にわざわざ友遊会
館へ行かず自宅視聴
でも良いかなという
気持ちもあります。

Cグループ

25 男

はい 老いを愛づる、南
樺太国境線

美術と歴史 飛び飛びはだめ、
毎週であるべき

リモートクラス(分
校)を育成支援する

毎週ないと、1回用
事で休むと3〜4週あ
き、意欲が低下する

Cグループ

26 女

はい 牧野先生の講座 今異常気象なので
詳しくしりたいで
す。

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

もつ少しレベル
アップをお願い致
します。

提案どうりでお願い
致します。

運営委員の皆様宜し
くお願い申し上げま
す。ありがとうござ
いました。

Aグループ

27 女

検討中 江戸舞の会
薩摩琵琶
絵本とハープ

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Cグループ

28 男

はい 6月9日時の人大谷
翔平と渋沢栄一
非常に勉強になっ
て楽しかったです

好評の講座はシ
リーズとしてやっ
てもいいかもしれ
ませんね。

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

早番だと講義まで
だいぶあくので、
小生としては体操
の回数を半分にし
て、いい時間帯で
やった方がいいの
ではないでしょう
か。

よく分かりませんが
スタッフの方が定年
してしまうと運営が
できなくなりますの
で、その点を考慮し
たらどうでしょう
か？
定年後、2年後にま
た復活できるシステ
ムを作ったらどうで
しょうか？

まだ経験が少ないの
でよく分かりませ
ん。

Cグループ

29 女

はい 「トイレは社会の
鏡」「マティス」
「歌舞伎」

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

だんだん老人体操
のようになってき
ているし、内容も
マンネリ化してい
るので、他の動き
や少し負荷のかか
るものなど取り入
れて欲しい。

特になし コロナも前よりは収
まっているので、講
義会場を1つにして
欲しい。
ズームも必要かどう
か今一度論議する時
にきていると思う。
一度、そういう場を
設けて欲しい。

Cグループ



30 男

はい いずれの講義も素
晴らしいと思いま
す。

ご担当の方々のご
苦労に感謝申し上
げます。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

各グループとも出
席率がやや低いと
思います。人数の
管理が難しいとは
思いますが、体操
の無いグループに
も開放し、参加を
呼び掛けるなりし
ても良いと思いま
す。

基本的には反対です
が、既に決まったこ
とですので従いま
す。
何年か試行し、都度
改善して行くことも゙
必要だと思います。

定年制移行後の運営
が心配されるが、新
メンバーでしっかり
と協力し、早く安定
した運営体制の構築
が必要と思います。

Dグループ

31 女

はい 印象深い講義=山口
謠司講師

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

生涯現役の主旨から
定年制は、適当でな
いとおもいます。

Bグループ

32 女

はい 川内野　姿子　植
物の悪知恵

自然界　動植物、
鉱物　天体

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

継続希望ですが新陳
代謝のためにも必要
かと思います。

Zoomで受講多いの
ですが、再受講でき
る環境があると良い
のですが。

Bグループ

33 女

はい 足立さつき先生の
オペラを読み解く
聞いてオペラに興
味がわき、趣味が
増えてよかったで
す。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Çグループ

34 男

はい 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Bグループ

35 男

検討中 川嶋信子　琵琶　
演奏がよかった。　
琵琶語りの世界を
少し知ることがで
きた。

現在のプログラム
が充実していると
思います。この費
用でよく頼んでい
ると感心していま
す。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

とくにありません。 Çグループ

36 女

はい 牧野健太郎氏
　浮世絵

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

年齢より在籍期間で
区切った方がいいと
思います。

Dグループ

37 女

はい 伊藤、山口、川内
野先生

皆さんで一緒に楽
しめる講座
2025年期は「落
語」を講座に入れ
て頂こうと考えて
います。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

来期も杉村先生で
お願いします。

Dグループ

39 男

検討中 二胡のしらべ
コペルニクスから
アインシュタイン
までの風景

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

Dグループ

40 男

はい 世田谷の歴史 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

特にありません 出来れば、ZOOM口
座のアーカイブがあ
ればいつでも見られ
るのですが。

Cグループ

41 男

はい 斉藤講師　マティ
ス絵画の魅力　展
覧会に行くきっか
けとなった

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

コロナが落ち着い
ている状況なの
で、一つのグルー
プで実施すればよ
いのではないかと
思う。

Çグループ



42 女

はい 興味のある講座が　
クラス割りにより
聴けないことがあ
ります
そこで　2回講座を
お願いするのは無
理でしょうか……　
無理ですよね

講座開始から早い
時間に休憩に入ら
れる方が　かなり
いらっしゃいます
後ろから見てます
と　実った稲が
揃って頭を垂れて
いるように見えま
す
講師に失礼ではな
いかと　ちょっと
ハラハラいたしま
す　(設問5に続く)

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

講座の居眠りが多
い原因のひとつは　
午前の体操にある
のかとも思います
体操　昼ご飯　講
座　と続けば　眠
くなるのも当然で
す
午前に講座　午後
に体操　となれば　
心身スッキリする
のではないでしょ
うか

私は決められたこと
なら従いますが　ひ
だまり文研を立ち上
げられた方々を　定
年で追い出すのは如
何なものかと　今で
も思います
また　生涯大学の入
学希望者が大幅に減
少している今日　今
後　ひだまり文研へ
の希望者も増えると
は限らないのではと
思います

運営委員の皆さまの
ご尽力に感謝申し上
げます

Dグループ

43 男

はい 歴史の伊藤講師 各グループに毎週
講座をセットする
必要はないから、
リモート講座は廃
止すべき。

今後も参加するつ
もりはない。

定年制を実施するの
であれば、草創期の
メンバーで完結しな
いで、後継を育てる
努力が必要ではない
か?

訂正メールが多すぎ
るから、ひだまり文
研からのメールは見
ないことにしてい
る。

Bグループ

44 女

はい 歴史　演奏会 「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

年寄扱いしないで
欲しい。会員の年
齢の幅があるので
ある程度仕方のな
いとは思いますが
体操の度にあなた
は年寄だから無理
しないでと言われ
続けると気持ちを
若く保とうとして
いるのにそのエネ
ルギーがダウンし
そうです。気持ち
を若く保てるよう
な言動をお願いし
ます。そういう理
由で体操に出ると
ストレス貯まるの
で秋から体操欠席
してます。

定年制で退会しなけ
ればならない人が気
の毒です。例えば現
行会員資格から
zoom会員に移行し
てもらうとかはダメ
でしょうか？

zoom会員を募集し
てはどうでしょう
か？体操はなし、講
演は自宅等でzoom

視聴。全員会場で受
講のコンサート等の
場合は参加OKとし
た会員枠を創設して
はとどうでしょう
か。定年となった会
員の受け皿にもなる
と思います。会費を
年5000円くらいに
して集まった会費と
会からの補助で当日
のzoom設定、操
作、片付け途中を外
注(格安で引受けて
くれる先を探す)し
てはと思います。
zoomサポート委員
は毎回苦労してま
す。サポート委員は
今後減る事はあって
も増える事は期待薄
です。発想を転換す
る必要があると思い
ます。

Aグループ

45 女

いいえ（退
会の予定）

Aグループ

46 男

はい 音楽、演芸 自然科学 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

現在の講師を継続
希望

Dグループ

47 女

検討中 山口ようじ先生の
講義が楽しく　示
唆に富み　とても
ためになりまし
た。

　・予定表の講座
テーマから　講座
内容を推測する事
が難しく、自分の
思ったものと異
なっていることも
あります。中々伝
え方も難しいとは
思いますが　もう
少しわかると良い
と思います。
　・講師の方々の
若返りを望みま
す。

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

体操→食事→講義　
　いくら　頑張っ
ても　睡魔に勝て
ない時がありま
す。折角の講義な
ので　クリアな状
態で臨めると良い
と思います。

Dグループ

48 女

はい 生田美秋先生
斉藤陽一先生
伊藤寿先生など

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Aグループ



49 女

検討中 伊藤寿、松尾芭蕉
と奥の細道、
伊藤先生の講義が1

番好きです。
また粋なカエサル
を時々YouTubeで
拝見してます。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

年齢制限より、ひだ
まり文研に入ってか
らの年数の方がいい
のではと思っており
ます。

Dグループ

50 女

はい ①JAXA：はやぶさ
②伊藤寿：渋沢栄
一とナポレオン3世
のパリ
③伊藤寿：海洋国
家オランダのアジ
ア進出
④斉藤陽一：国宝
鳥獣戯画を読み解
く
⑤渋川美香里：バ
ロックハープ

出来るだけ対面講
座を受講したいな

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

内容は現行のまま
で良いと思いま
す。
早番の参加率が低
いのは午後の講座
までの
時間待ちが長く、
講座のみ参加率の
増加は
理解できる。
2グループ合同の体
制は会場の広さか
らやはり
不可能でしょう
か。

収容人数の広い場所
と室料の問題の2点
の
条件をクリアするの
は多分至難の技。
現状では残念ながら
しかたないと思いま
す。
シニアカレッジなど
との連携で学ぶ意欲
を
続けることが出来る
と良いと思います。

Aグループ

51 女

はい 斎藤陽一先生「国
宝 鳥獣戯画を読み
解く」美術に興味
があり、鳥獣戯画
以外の国宝作品の
講義もとても解り
やすかった。

老人がますます増
える時代におい
て、終活など、老
人問題をテーマに
した講義をお願い
します。

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

出来れば、15分
or30分程度延長し
ていただければ有
難いです。少し物
足りないです。

参加意欲のある方
は、制限なしでもい
い気がします。

Aグループ

52 女

はい 伊藤　寿　先生　
吉田松陰

色んな分野の講義
ご聞けて満足て
す。

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

受講者の運動レベ
ルにもよります
が、レベルアップ
バージョンも足し
て頂きたいと思い
ます。

高齢者の積極性を削
ぐ形は、如何なもの
かと思いますが、迷
惑な態度等で問題が
あれば学期ごとに担
当を配置しフォロー
する等、試してみて
は如何でしょうか？
明日は我が身ですか
ら。

今のところ満足で
す。

Dグループ

53 男

はい ほとんどの講座を
興味深く受講させ
ていただきまし
た。中でも、歴史
と歌舞伎の講座は
目に鱗でした。

色々分野の講座を
受講できるようご
計画をお願いしま
す。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

月2回、運動不足を
解消できると感謝
しています。

人数制限で必要なの
かは、わかりません
が、可能な限り参加
できればと思いま
す。

役員の皆様が運営に
ついて大変ご苦労さ
れていることに感謝
するとともに今後と
もにご指導くださ
い。

Bグループ

54 男

検討中 楽器の演奏がある
講座は、楽しかっ
たです。説明も良
かった。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

継続希望者があるの
であれば、定年制の
必要があるのでしょ
うか。人数が集まら
ないこともあるので
は。自主性に任せる
べきと思いますが。

1.PCの検索時、
「ひだまり文化研究
会」HPへ、入れな
い。PDFが出てしま
う。スマホでの回答
したくない。操作が
厄介。
2.Dグループにおい
て、講座の講師招請
を強制され、講師招
請のあてのない小生
は次回継続検討中で
す。
3.また、Dグループ
の体操人数が多すぎ
ます。

Dグループ

55 男

はい 伊藤　寿先生　
「松尾芭蕉と奥の
細道」

バラエティーに富
んだ講座で良いと
思います。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

場所、時間が限ら
れているので現状
で止むを得ないと
思います。

止むを得ないと思い
ます。

時間、場所の限られ
るなか良くやってい
ると思います。感
謝！

Dグループ

56 男

はい 伊藤寿(スライドが
整理されていて、
分かりやすい。)

渋川美香里(説明が
親切である。)

斉藤陽一(マティス
が好きだから。)

なし 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

なし なし Aグループ

57 女

はい ハープ、琵琶、
かっぽれが良かっ
た。斎藤＆伊藤＆
山口先生はいつも
期待してる。

終活を取り扱って
欲しい

現行のままで良い。 決まったので従いま
すが残念な思いはあ
ります。今後残りの
日々をこの会に参加
をしていくつもりで
す。

以前実施したバス旅
やバーベキューを再
開して欲しい。

Bグループ



58

女

はい 終末医療について 「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

Aグループ

59
男

検討中 牧野健太郎さん、
伊藤寿さんの講座

従来通りで特にあ
りません。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

定年制は賛成です。 Aグループ

60 男

はい 斉藤陽一氏の美術
史と伊藤寿氏の歴
史の講座は抜群の
講義です。

現在の内容で概ね
満足しています。

「現行」のままで良
い。（時間、内容、
緩緊）

会員数の上限がある
以上やむを得ないこ
とです。

これまでの役員の方
がたのご努力に感謝
しております。

Aグループ

61 男

はい 音楽系統の講演会
◆ニ胡やハープのし
らべ・琵琶・音楽
介護・能・江戸舞
の会。

◆嫌いな講義での
zoomは苦手です。
(来期は)ズーム兼務
の負荷軽減で頑張
ります。

「改善」して欲しい
⇒ご意見、ご提言は
次の設問欄に記載し
てください。

◆現行は2週間に1

回。毎週したい。
例 早番は他グル－
プ時でも参加が可
能にして欲しい。

◆全体的には賛
成？。元気で継続希
望者よりも出席率の
悪い方から辞めさせ
る等勧告？

◆運営委員対し感謝
申し上げます。(家
庭事情等で休会？考
慮)回答遅く申し訳
ありません。

Aグループ

62 男

はい 講師では、伊藤寿
氏、山口謡司氏、
斎藤陽一氏の講座
はおしなべて良
かったと思いま
す。
また、ただ聴くと
いうだけでなく、
例えば”吉田悦花
の．．．．俳句”あ
るいは深井眞理子
氏のような参加す
る講座が良いです
ね。

音楽系の講座は今
まで通りの割合で
入れていただくこ
とを希望します。
１０月１３日がや
がや館の”かっぽれ
踊り．．．．．．”

は後部座席からは
よく見えなかった
ので、このような
プログラムは避け
たほうがいいので
はないでしょう
か？（最後に受講
生が参加したのは
何をやっているの
かさっぱりわかり
ませんでした）

t 体操の時間を午後
に、講義を午前に
していただけると
ありがたいです。
（体操をしてお昼
を食べると、話の
内容によっては眠
気を催します）

準会員制がいつの間
にか消えてしまいま
したね。（名称はと
もかく）退会した後
も自宅で聴講できる
システムを作ってい
ただけるとありがた
いです。

Aグループ

63 女 はい Dグループ


